
高浜小学校・三村小学校・関川小学校・南小学校 行事交流・PTA部会 要旨 

 

日時 令和３年 10月 21日（木） 午後８時から午後８時 50分 

場所 南小学校 多目的室 

委員 17名  

 

事務局  朝賀参事，小沼課長，須加野指導室長，小河原副参事，雨貝課長補佐，佐藤主幹 

 

次第 

１． 開会 

２． 自己紹介 

３． 協議事項 

（１） 部会長及び副部会長の選任について 

（２） 行事交流・PTA部会の検討事項について（説明） 

（３） アンケート調査結果について 

（４） 各学校の行事について 

（５） 各学校の PTA規約等について 

（６） その他 

４． その他 

５． 閉会 

 

 

 

 

 

 

次第に沿って，２.自己紹介まで終了。 

（事務局） 

 早速，協議事項に進ませていただきます。協議事項(１)の部会長及び、副会長の選任でご

ざいますが，どのようにしたらよろしいかお伺いいたします。 

（委員） 

事務局で案はございますか。 

（事務局） 

 部会長を関川小 PTAの狩谷様にお願いしたいと考えておりますが，いかがでしょうか。 

（委員） 

 本人が良ければ異議なし 



（事務局） 

それでは，関川小 PTAの狩谷様に部会長をお願いしたいと思います。ここからの議事進行

は部会長にお願いします。 

（部会長） 

 部会長に選任されました，狩谷です。どうぞよろしくお願いいたします。 

つづいて，副部会長の選任を行いたいと思います。事務局では何名を考えていますか。 

（事務局） 

 １名を想定しております。 

（部会長） 

 みなさまからご意見はございますか。 

（委員） 

 行事交流の部会ということで，出来れば学校側から１名選出いただきたいと思います。 

（部会長） 

 南小学校の先生から１名という案を提案したいと思いますが，いかがでしょうか。 

（委員） 

 異議なし 

 

（副部会長 南小：小倉教頭） 

 

 (部会長) 

 つづいて，（２）の行事交流・ＰＴＡ部会の検討事項について事務局より説明願います。 

（事務局） 

 事務局より（２）行事交流・ＰＴＡ部会の検討事項（３）アンケート調査結果について説

明 

（部会長） 

 つづいて（４）各学校の行事等について事務局より説明願います。 

（事務局） 

 学校行事については，教育課程の一環ということもございます。各校の先生方を中心にな

ってご協議いただく部分になってこようかと思います。コロナ禍ではありますが，統合前に

は何かしらの交流事業が行えればと考えております。みなさまからのご意見をいただき，事

務局としても支援していければと思います。 

（委員） 

 将来的に，同じ中学校に通うことになる。早い段階から交流を図っていくことが出来れば

良いと思う。各学校の先生を中心に企画立案し，教育委員会がバックアップする形が取れれ

ば良いかと思う。 

 



（部会長） 

 先生方から何か意見はございますか。 

（委員） 

 学校行事については，学校側で４校の連携を密にし，交流出来る場を設定していければと

思います。よろしくお願いします。 

（委員） 

 行事などを検討していくなかで，学校から PTA 側にも意見を求めていただければありが

たい。 

（部会長） 

つづいて（５）各学校の PTA行事等について事務局より説明願います。 

（事務局） 

 まずは，PTAを組織するにあたって，目的や方針，役員の人数や任期などを決めていくこ

とになろうかと思います。協議にあたり，ご要望があれば，必要に応じて素案のようなもの

もお示し出来ればと考えます。 

（委員） 

 他の学校の統合事例等も参考として伺えれば。 

（事務局） 

 石岡中と城南中の統合の際には，部会の中でさらにグループ分けをして協議を進めてい

ったということもございました。 

（委員） 

 両校の PTA役員で話合う場を設け，それぞれ役員を同じように出していき，第一次の PTA

を組織してみようという話になりました。その後，人数についての調整などをご意見もいた

だきながら進めていこうとなった記憶がございます。 

（委員） 

 協議を進めていくなかで，人数が多い中では発言しづらい人もいると思う。 

南小は役員の選出はどのように決めているのか。 

（委員） 

 本部役員などは，基本的にはやっていただける方に声を掛けている。 

（委員） 

 枠などを設けている訳ではない？ 

（委員） 

 委員会については基本，クラスで１名でお願いしている。 

（委員） 

 ６年間の中で，基本的に１度はどこかの委員会に入ってくださいという考えでいる。だが，

１度も入らないまま卒業という人も中にはいる。 

 



（部会長） 

 部会の中で，検討項目ごとにグループ分けをするといったやり方も出たが。 

（委員） 

 まずは，必要な委員会などを精査して，役員の人数などを絞っていくやり方が良いのでは

ないか。各自資料１などを活用して，案などを事務局に送ったり，次回持ち込んでいただく

という方向でどうか。少人数で話合った方がという意見については，今後検討していっては

いかがか。 

（委員） 

 新しいＰＴＡの規約などはいつまでに決定しなければならないか。 

（委員） 

 令和６年の４月に総会と仮定すると，半年から１年ぐらい前には新しい規約などを示し

ておく必要があるかと思う。１年前の段階で決まっているのが理想か。 

（委員） 

 それぞれの学校において，PTAの中で良かった部分などを意見交換しながら，比較検討し

てその部分について次回協議出来れば良いのではないか。 

（部会長） 

 みなさまはいかがでしょうか。 

（委員） 

 異議なし 

 

終了時刻 午後８時 50分 

 

 


